

Le nucléaire est bien trop dangereux et coûteux pour servir à la transition énergétique

Le Président de la République vient de présenter la Programmation pluriannuelle de l'énergie en faisant la part belle au nucléaire pour limiter les émissions de gaz à effet de serre. Mais il a commis de nombreuses erreurs dans son discours car le nucléaire n'est certainement pas la solution pour limiter le changement climatique.

Le bon scénario, c'est d'abord consommer moins d'énergie en modifiant nos exigences, c'est la sobriété. Ensuite, il faut de l'efficacité lorsque l'on doit quand même utiliser de l'énergie, c'est à dire limiter le gaspillage. Enfin, il faut privilégier les énergies renouvelables.

Mais le nucléaire n'est certainement pas une énergie renouvelable. C'est une énergie fossile que la France importe de l'étranger, souvent depuis des pays qui sont exploités et où la France ne respecte pas ses valeurs démocratiques. A l'échelle mondiale, il n'y a certainement pas assez de combustible nucléaire pour remplacer les autres énergies fossiles.

Aucun autre pays que la France ne prétend baser la transition énergétique sur le nucléaire. Il est matériellement et économiquement impossible de développer cette industrie aussi vite et aussi loin que les énergies renouvelables ou simplement les économies d'énergie. En fait, le nucléaire n'est pas rentable si l'on veut assurer une sûreté suffisante.

De toutes façons, il n'y a pas de risque zéro et le nucléaire est surtout une énergie extrêmement dangereuse.

Enfin, quel que soit le bilan carbone, le nucléaire est une énergie particulièrement polluante avec des déchets que l'on ne sait pas gérer.

C'est aberrant que le Président parle d'usines zéro déchets et d'abandon des énergies fossiles et qu'il persiste à défendre le nucléaire.

Pour agir pour le climat, il faut aussi sortir du nucléaire.

ACIRAD est une association pour le contrôle et l'information sur la radioactivité en Région Centre. Elle est membre du Réseau Sortir du nucléaire et lutte pour la transition énergétique par la sobriété, l'efficacité et les énergies renouvelables. L'ACIRAD souscrit au scénario Virage énergie Centre Val-de-Loire.